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王安電腦，與您同行

如果您有一-位很可古H的工作夥伴與您祖

1m.及您的事業定會很快地步上成功的是途。

主安電腦公司在國內設有全自動化的生產製造工廠，隨穹

堅強的研究發展中心，還有過怖全省的行銷服務紹，在國

內有最多的書目，漂受茜公民營企業之支持與肯定。

在貫制、文章、申文、影{售量與音訊之處理及通訊網路等方

i'§j.主安電腦公司均有最先進的產品，握i共1法草種結合之

應用﹒進而協助jilJ處高工作品質與生產力，使lilJ邁入辦公

室自動化及生產自動化之領路。

王安電腦隨時罪惡您鐸供完整的臘議.還}罣主安電腦成為您

的工作夥伴是lilJ最明智的決定。
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本期專題:社會公認的傑出交大人

e 優良商人、優秀青年工程師暨金馬獎

待主的交大人檔案

也「傑出校友」專欄

申電腦眼光，聲石心腸

e 張俊彥教授獲殊棠，

申中文文書處理大晨擂
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1.一流的人才待追 O

2.一流的學習環境。

3.一流的發展機會。

聯幕電子為回饋社會，

每年暑假均高薪提 F供工讀機會 O

如呆你想、進入比一高特技殿堂，

歡迎隨時與我們輯，絡。

聯華電子股份有限公司

地 址:新竹科學園區工業東三路 3號

家才專線: (035) 773131轉347 彭先生
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改子/我們是苦迢來的

四月初，報紙中丟在我若與本校有關的新聞，大意走有三位台稱本

校同學，向是什竹地方法院檢察處檢舉本校前校長在任期悶，對校區規

劃欠嘗， JJ...J.里學院為應化所進入祈生館事不妥，同一時期，中正堂校

回建言，大幅照片與記事，建言內容與上述雷同。同時，交大文苑也

出版臼月五日專刊第一八八期，全期內容以四分之三篇幅刊載校圖建

言內容，與向法院檢舉內情大致一樣，平靜無汰的竹湖，像是被投入

一個巨大的石塊，激起不小的震汰，對習性純4業的交大人來說，確屬

空前﹒鈍家主持教授對此事件提出了一番語重心長的說明。

圖拱易之士斤

科技大學。後由交通部接辦，所以稱為交

通大學。交通部只有這一個大學，經費充

足，而使交大成為全國最好的科技大學，

中國的MIT 。在台復紋的交大，校地面積

，校舍建築、經費和教師人數都不如台大

、師大、成大、清華、中央等絞。但在困

苦璟境中，仍能列於台灣一流學校之間，

都是由於校友熱心幫助和全校師生努力。

民國四十五年清大為避免美國清華基

金流向北平清華，在台復絞。於是交大校

友發起交大在台復枝。交大在台復校是非

常艱苦的。沒有一個公私立大學復校如交

大這樣艱苦。當時政府很有窮，沒有錢多

辦大學。清華靠清華基金，且意地七十餘甲

，立刻恢復大學。交大的復枝，先只是電

5

姚家折教授:民國十六年生，江蘇

省人，上海交大水利工程系畢業，美麻

省理工、土木工程博士，曾任中正理工 l

及本校教授兼系主任，且為天主教神父

一個窮人，省吃省用，積了一些錢，

鬧了一個工廠。辛勤經營，工廠漸漸擴大

，廠牌也有了名。一天他的兒子說: r 爸

爸，別人做董事長的，坐的是朋馳，住的

是花園別墅:你怎麼仍坐速霸陸，住普通

大樓?你的工廠不如王永慶的台塑工廠，

我要控告你規劃無方。 J 父親回答說: r

孩子，我們是苦過來的!你要控告我，我

犯了什麼法? J

交大自清郵傳部創辦，是中國第一所

4

商人種樹，後人乘涼

學人宿舍建築基金已由校友會發起募捐，預計圈內籌款 1500 其元，國外

元，以協劫母校鼓勵學術活動及邀請優秀的覺到校教學與研究，提高母校之學術地1

r 在享受過前人所種樹的陰i京之後，是該罔饋母校的時候了。希望以千元為單位:

請利用郵政劃撥，表達您對母校的一份心意，及對學弟、學妹們的關懷。

國內郵政劃撥帳號 00129460

帳戶:國立交通大學同學會

才〈劃撥時，請在備註瀾註明「交大學人宿舍建築基金」

請交大人共l可以行動來支持一一



子研究所，十年後才是工學院，三十一年

後才恢復了大學。最初;無錢買地，先倍台

大工學院上課。所幸新竹縣政府捐地二甲

多(現竹銘館附近之地)。以後由電信局

和台電共捐助三十誨，再購土地三甲，即

竹銘館後學府路之地，使交大成為『由大

門可看到後門』的大學。十一年後才由教

育部所撥經費絡地四甲，即現圖書館附近

之地。才形成現在的博愛校區。十三年四

次購地只買了十一甲，那能和清華七十餘

甲相比。直到復校後十九年，由蔣彥士部

長之助，才購到光復校區三十甲土地。後

來自郭校長努力才騰得日新營區十甲地(

至今尚未移交)。連日新營區，新舊兩校

區，一共五十甲，還不能和清華相比。

興建校舍也沒有錢。第一座，也是當

時僅有的一座校舍，是校友捐助和由校友

奔走向聯合國捐來的。以後的學生活動中

心(初作圖書館用)、實驗館、新圖書館

、部份教授宿舍和學生宿舍都是由校友捐

助或自校友向別的機構捐來的。在遷至光

復校區之前，教授都是五、六人甚至八、

九人一間。記得土木系成立時，沒有辦公

室，先在運輸管理系內加放兩張桌子，兩

系六人擠在七坪大的辦公室內，J.-:H炎和文

史老師七人擠在七坪大的室內。校園小，

擠在一起，全體老師職員都認識，反而和

氣一圈。現在校園大了，分散在各大樓，

每人一個辦公室，許多新來老師和職員都

不認識了。新圖書館港成後，舊圖書館即

改成學生活動中心。決不是『交大活動中

6

心、學生社團卻被當年主政者理念的偏差

而忽視了十直接年。靠學生多年不斷努力的

爭取，才得到今天座落在中正堂各角落的

社團和學生活動中心』。

復校後最初的儀器，以及全國第一台

電腦和雷射也都是校友奔走，向聯合國搞

來的。交大經費之少，是全囡囡立大學之

冠。會計室的洪和入與齊叔容兩位組長知

道得最清皇室。他們來校服務二十五年左右

，每年編列預算和向教育部爭取預算。他

們可以告訴爭取經費的困難。所幸郭校長

任過司長，在部內結了些朋友，爭取經費

才容易些。

教育部核給交大教師名額也很少。光

電所祁生生教授會辛苦地收集各圓立大學資

料，作了教師人數與學生入數的比較表，

發覺交大教師名額少得太多。祁教授將資

料給郭校長，以便爭取名額。但當時人事

行政局正在減削名額，不准增加名額。直

到最近三、四年才有改善。

由上可見交大復校的銀苦和校友的慷

慨熱心。在這艱苦的璟壞中，全校師生沒

有抱怨學校建築不如他校，而在教學和研

究上努力， {吏復校的交大能列於台灣第一

流大學之中。十一年前教育部第一次全富于

學系評鑑'本校最初成立的電學各系都是 r

全國第一(其時機械系成立才一年，土木

系尚未成立，未能評鐘)。復校後的交大 三~

光榮是校友和全校師生在艱苦中奮門得來

的。當教育部發表院校長為校長時，有一

位教授掛心怕統校長不知道交大復校的銀

苦歷史和全校老師職員奮鬥的經過。我寫

這些也是希望新來的老師、職員和同學知

道我們復校星星苦的經過。的確，我們的校

園和建築不如人(但我們老師辦公室都有

冷氣機，這是台大、成大和中央沒有的，

也是郭校長愛護老師的表現) ，但比從前

好多得多多了，希望全校師生仍能繼續復

校初期在艱苦璟壞中奮鬥的在學術上努力

的精神，恢復交大為中國 MIT 的榮譽。

光復絞區的規割，還是盛院長的時候

，是由台北三家名建築師事務所(陳其寬

、費宗澄、陳道和林柏年四位名建築師)

聯合規割的。他們還因光復校區的規刮得

到當年建築詢公會的設計獎。他們的規劃

是:從新生館到體育館設一長翰，在長車由

兩旁興建各大樓。在大樓闊的長軸中只設

步行道與花園。各大樓開之距離都在步行

五分鐘之內，因此可避免學生騎腳踏車去

上課(如台大、清大、成大)。在大樓之

外設璟校道路。在璟校道路之外設學生宿

舍與運動場所。這規割的好壞見仁見智。

我個人不欣賞這規割。校地不大，王軍校道

路佔地太多。道路以外之I也不能善加利用

，道路內的建築太擁擠。正門閔向長軸，

由璟校道路只好自後門而入。但我來校時

已經遲了，沒有發表意見的機會。郭校長

回到學校也遲了，他回校任院長時，竹湖

、管理館、第一餐廳和第七宿舍都已與工

，只好按原規割去實行。美的欣賞和當味

一樣，各人愛好不悶，又如九忍亭的飲水

恩諒附近，有人認為是日本式的{布置，不

7

合交大。但我也聽到參觀者說: r美極了

J 0

建築規劉是很難令人滿意的事，尤其

後來使用者是不同的人。營絡組的同仁知

道得很清楚，在設計前徵求使用單位的需

求時，使用單位往往只接出需要的坪數(

往往獅子大街口，面積要求很大，但由於

預算的限制，幾次協商，才能決定) ，而

不提供其他要求，只好自建築師決定。等

到建築落成後，使用單位抱怨規割不好，

說這門這12位置不對，那裡少一個電諒插

頭，抱怨一大堆。就校門而說，郭校長把

校門設計公開，放在博愛校區學生活動中

心徵求意見，不是不敢說，而是沒人想到

更好的方案。校們前土地公廟，郭校長請

他們遷移或向他們購買，都沒有成功。又

如王二館機械系辦公室，建築師按原系主

任的意見設計了。換了新系主任，要求改

變，所幸大樓尚未隔牆，按新系主任的意

見隔開了。現在又換了主任，只好打牆更

攻。工一直直質驗工廠機器位置本都是有計

割的。{旦換了新主任，尤其新添了非計劃

中的新機器，不得不改變原有的規割。有

時因為進步和觀念變太快，是規畫4日寺不能

預料到的。十年前個人電腦才興起，連線

分佈計算概念也才發芽。即使在美國，只

有少數教授用終端機接到辦公室。所以交

大行政大樓、管理館、新生館、工一三館

規剖時沒有考慮電腦的連級管。現在個人

電腦、工作站與網路分配計算大行其道，

只好另加管線。十年前全國各大學學生宿



合都沒有洗衣機，規劃時沒有預留iJt衣機

出水口。以後郭校長愛護同學，在宿舍中

加裝電話和、洗衣機，洗衣機的水只好自浴

室出水口流出。現在阮校長讓同學在宿舍

內煮宵夜，也只好拉電緣。時代進步與觀

念改變，不是規割時所能預料的，不能責

備競割不當。二十年前很少有人使用冷氣

梭，沒有留冷氣機孔，不是當時規割不當

交大建築，如有不好之處，應該建議

改善。應該論事不論人。更不該隨意猜測

當時的情形。『在當年接收新校區時，營

區有的就是樹木和草地 J '但他們有的是

新兵，一樹一木，連草皮都帶走了。培英

館三樓根據總務處資料記載，均有建築與

使用執照， ;吉、可稱它是違章建築。

我們交大人都愛交大，希望交大十全

十美。但是世界上的一切一一國際社會、

國家、社會、家庭、甚至個人自己一一都

是有缺點的。十全十美只在天上有。一個

成熱人，不因有缺失而灰心失望或怨天怨

人，而面對現實，設法作實際有效的改進

，在革良苦璟i竟中努力。這也是復校初期交
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大人的精神。做師長應將這種耐勞，在星星

毀中努力的精神傳給同學，以使他們將來

在有缺點的社會中努力實際有效地改良社

會，造福人群。一個不成熱的人，看到缺

點，怨天怨地，大聲呼阱，好像別人欺負

了他似的。最後自已灰心失望。而且希望

別人與他一起灰心失望。尤其身為指導學

生的老師，不應假借愛交大名，教同學去

『追究失職人員 J (誰失職了? )和『譚

一入一信給校長』直接或間接引起學生事

無實攘的控告老校長，引起校內外一場大

法。如果孩們真愛交大，我們應反省自己

「我為交大做了什麼? J

郭校長是人，有他的缺點，有時固執

己意，或許君子擇善而固執之。但我們也

要看他的長處。他清漾，人所共知。即使

校園規割不好，他九年日夜完全為交大辛

苦。他愛護交大同學、老師、甚至一木一

草。雖然做了部長，他的心還在交大。至是

敢說沒有人比郭校長更愛交大。我想在交

大工作十年以上的老師和職員會同意我的

話。

孩子!我們是苦過來的 1
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交通大學電子工程學系 57 級

榮譽:第三屆優秀青年工程師

現職: !營業企業股份有限公司 董事長

李金結

交通大學電信工程學系 60 級

榮譽:第十一屆優秀青年工程師

現職:台灣省鐵路局台北電務段 段長

兵永春

交通大學控制工程學系 58 級

榮譽:第十二屆優秀青年工程師

現職:交通大學控制工程系所 教授兼所

長系主任

曾繁成

交通大學電子工程研究所 59 級

榮譽:第十三屆優秀青年工程師

現職:工研院電子所經理

林家和

交通大學電子工程學系 59 級

榮譽:第卡四屆優秀青年工程師

現職:宏暮電腦股份有限公司 副總經理

薛紀建

交通大學計算機工程研究所 66 級

榮譽:第十五屆優秀育年工程師

現職:交通部電信研究所 主任研究員

楊德昌

交通大學控制工程學系羽絨

榮譽:金馬獎最佳導演
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